P. O. BOX APARTADO POSTAL 585

JOSE STOREK

GEOLOGO

Santa Cruz Alta Verapaz existe una cueva del mismo nombre. En Tucurú se conocen vatias cuevas pequeñas. Senahú tiene en la finca del Sr. Koestler una gran cueva que en su interior tiene una laguna; dicha fin ca se llama Seamay. En el departamento del Petén se conoce la cueva de Jovitzinaj a cinco kilómetros de Flores. En la finca Santa Cecilia cerca de Carchá existe una cueva. Cadenas cobre Río Sarstun tiene dos cuevas. Cerca de San Luis en el departamento del Petén se conoce la cueva del Radre y la del Negro. Entre Cobán y Languín en la finca denominada Cojaj hay una cueva. Al Oriente de Santa Eulalia, en el departamento de Huehuetenango, hay una importante cueva en el cerro Chojzunil, donde los indigenas efectuan cada año sus sesiones secretas y eligen sus Caciques; igualmente sucede como en la cueva Ajul en Concep ción del mismo departamento. En la república de El ¡Salvador hay en Corinto en el departamento de Morazón una cueva con dibujos de Indios, tambiéen en Estanzuelas del departamento de Usulután existen cuevas. En el departamento de Chalatenango se encuentra la cueva El Ermitaño, de El Ocotal, de dulce nombre de María. En la república de Honduras en el departamento de La Paz en el lugar denominado Potrerillos, existe una cueva que se denomina con el nombre de Cueva del Viejo y se sabe que comunica con el lago de Yojoa y debe tener otra salida cerca de Siguatepeque. Cerca del departamento de Copán existe una cueva que tiene por nombre Tibulca. Al sur de Belize existen también cuatro cue vas. En la república de México, además de las cuevas de Coahuila, existe la de García, Nuevo León y Saltillo. En Yucatán se encuentran la cueva de Calkehtoc.

Este es el pequeño inventario de cuevas en la América Central. Pero en éstas pocas líneas se encierra posibilidad para enormes exploraciones en el futuro. Según mi opinión, en Guatemala hay lo menos veinte